

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión."

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Eplst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 19 DE JUNIO DE 1929

Número 3166

Un periódico salvadoreño ataca groseramente al Prof. Castro Meléndez y a la Iglesia Católica

Reproducido por la «La Nueva Prensa» del 17 de este mes, he leído un artículo de un señor Marcos Alemán, escrito para el semanario «La Defensa» de San Salvador, en que después de un cepillazo a los profesores ticos Dengo, García Monge, Brenes Mesén y otros de la misma cofradía liberal, se desata en denuestos contra la religión católica, tildando de viejos y absurdos sus principios; llama a la Iglesia y al clero, factores de esclavitud y miseria; dice que estos reencarnan una religión que no es la de Jesús y después de otras afirmaciones tan absurdas y atrevidas como las anteriores, llega hasta el extremo de decir que la sangre de tantos inocentes, derramada en México por el tirano Calles, es obra de la Iglesia. Todo este cúmulo de disparates e inexactitudes le han venido al escaso magín del Sr. Alemán, por haber el señor Castro hecho resaltar en una conferencia, la necesidad de la educación religiosa.

El crimen, la miseria, la represión capitalista, los empréstitos, las concesiones, los latifundios, y el fanatismo religioso son obras según el escritor salvadoreño, del clero.

El autor de ese artículo no ha hecho más que repetir las tan

gastadas calumnias contra la Iglesia Católica y sus sacerdotes refutadas brillantemente por escritores de nuestro credo, pero esa ha sido siempre la táctica de nuestros enemigos.

Las sabias enseñanzas de la Iglesia Católica son precisamente las que alejan al hombre del crimen, moderan sus apetitos, lo enseñan a ser justo en las relaciones con sus semejantes y predicando la caridad los aleja de las luchas fratricidas que siembran la desolación de los pueblos.

Un grupo de caballeros católicos de esta nuestra querida patria, convencidos de que la enseñanza de la verdadera religión es la que puede salvar a la juventud del desastre moral que a tantos ha arrollado, ha hecho una solicitud al Soberano Congreso, pidiendo que se implante en nuestro centro docente la enseñanza de la religión católica y esta solicitud está respaldada por la inmensa mayoría de los costarricenses que comprenden la importancia de esa petición.

Puede estar muy satisfecho el señor Castro Meléndez, pues su valiente actitud sabrá ser apreciada por las personas conscientes de la República Salvadoreña y reciba la sincera felicitación de su compatriota y amigo,

Luis Trejos C.

La Fiesta de Ntra. Señora del Perpetuo Socorro

Se celebrará en la Capilla del Seminario el Domingo 23 de Junio

A las 8 a. m.—Misa Solemne con Sermón.

A las 6.40 p. m.—Bendición solemne.

Ascensos acordados por la Junta Calificadora del Personal Docente en sesión del 13 del mes en curso

A I categoría	A	33
A II categoría	A	31
A I categoría	B	12
A II categoría	B	10
A III categoría	B	3
A I categoría	C	12
A II categoría	C	27
A III categoría	C	23

Maestros especiales

Costura

A I categoría	5
A II categoría	4
A III categoría	3

Música

A I categoría	1
A II categoría	2
A III categoría	4

Dibujo

A I categoría	3
A III categoría	2

lambres terrestres a Madrid: un trayecto total de 10 460 kilómetros.

Después de las conversaciones de los oficiales españoles, se hizo a los comensales otras demostraciones de comunicación telefónica internacional, primero, con el señor Hernando Behn, Presidente de la Compañía Telefónica Cubana y Vicepresidente ejecutivo de la International Telephone and Telegraph Corporation, actualmente en la Habana, y después con el señor Francisco A. Hubbard, Vicepresidente ejecutivo de la Compañía Telefónica y Telegráfica Mexicana, en la ciudad de México.

Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Díaz M

Un caso más

Los socialistas de todo el mundo son enemigos implacables de la propiedad individual; quieren que todo sea de todos, en cuanto sea posible. Así lo enseñan sus corifeos y sus más prestigiosos doctores.

Pero hay que entender estas sus enseñanzas, porque muchos, ciertamente las entienden mal por efecto de una candidez extrema, rayana en bobería digna de lástima.

Guerra a la propiedad, pero a la propiedad ajena. He aquí el verdadero y completo sentido de las enseñanzas de los grandes maestros y vividores del socialismo, salvo tal vez algunas rarísimas excepciones, que no hacen más que confirmar la regla.

Casos de socialistas y de comunistas que viven opíparamente al estilo de los más aburguesados capitalistas y grandes señores, van apareciendo en la prensa con una periodicidad casi diaria, que alarmante; es decir, capaz de causar alarma o despertar recelos entre la pobre gente obrera, víctima siempre de los engaños de falsos redentores y profetas.

Hay ya rodando por la prensa extranjera un caso más. Se trata del mismísimo Director de la Oficina Internacional del Trabajo, del incommensurable Alberto Thomas, el admirado y casi idolatrado maestro del socialismo contemporáneo, que tantos buenos amigos supo conquistarse en las filas del socialismo español. Ha comenzado este señor de tan altos prestigios, a resolver la

cuestión social en sí mismo, y para ello le convenía ante todo tener en propiedad una buena y hermosa y rica vivienda, junto a un lago pintoresco de Ginebra

Novcientos mil francos le ha costado el hermoso castillo de Venerie, en el término municipal de Menard. Dicen lenguas detallistas, que el nuevo propietario genuino socialista Alberto Thomas va a gastar aproximadamente otro tanto de lo que le costó la casa, en repararla y disponerla de un modo digno y acomodado al que es hoy día una de las primeras glorias y acaso la primera del socialismo mundial.

El Sr. Thomas, gracias sin duda a su poderosa inteligencia, por todos reconocida, ha hecho brillantemente su carrera de burgués en pocos años: En 1910 era un pobre periodista que mandaba artículos a los diarios «L' Information» y «L' Humanité». En este último diario, órgano del bolchevismo francés, el socialista Thomas ganaba periódicamente 175 francos mensuales, y algo más, poco más, en el diario «L' Information».

La colaboración con el comunismo le valió poco, pero sus trabajos por el socialismo le han levantado a la primera categoría de los grandes burgueses. A vista de un hecho tan significativo, se explica perfectamente la predilección consciente de algunos propietarios españoles por el socialismo.

M. Cordeiro

El Juan Sebastián Elcano en Nueva York

Nueva York (Sipa).—Después de una ausencia de diez meses de su patria, en viaje al rededor del mundo, cuatro oficiales y veintidós cadetes del buque-escuela español Juan Sebastián Elcano, surto en estos días en el puerto de Nueva York, se pusieron en comunicación telefónica con Madrid el día en que fueron obsequiados con un almuerzo brindado por el Presidente y funcionarios de la International Telephone and Telegraph Corporation. Era la primera conversación que habían tenido con oficiales en su patria desde que partieron de ésta en su periplo de 36000 kilómetros.

A las dos de la tarde, hora de Nueva York, o sea las siete de la noche en España, el Capitán

Mendivil de dicho buque entabló conversación por la línea telefónica trasatlántica con el Almirante don José Núñez, del Ministerio de Marina en Madrid. Luego pasó el teléfono al señor Rafael Casseres, Cónsul español en Nueva York, quien conversó con el señor Palacios, encargado del Ministerio de Relaciones Exteriores, en representación del General Primo de Rivera. A los comensales se les proyectó de audífonos durante el acto para que escuchasen las conversaciones entabladas entre los dos países. Las voces de los interlocutores fueron por alambre, primero, a Houlton, Estado de Maine, de donde se transmitieron por inalámbrico a Londres, de allí por cable submarino y a

Por las clases medias

Por el Ministro de Agricultura de Bélgica se acaba de establecer en aquella nación el Consejo Superior de las Clases Medias.

En su discurso de inauguración, el ministro ha delineado el programa de las reformas destinadas a asegurar para los artesanos, comerciantes, etc. la representación de sus intereses, la enseñanza técnica, la organización del crédito y la protección del poder público.

Después de un año este programa entra ya en vías de realización, pues durante este tiempo se han cumplido o están en vías de ejecutarse, en el triple dominio de la representación oficial, del crédito

y de la enseñanza técnica, las aspiraciones de las clases medias que son realmente la riqueza económica y la solidez de una nación.

Al finalizar su discurso el ministro belga, hizo delimitación precisa del papel que corresponde respectivamente al Consejo Superior de Clases medias y a las Cámaras regionales de oficios y de negocios.

Por su parte el Consejo recién creado ha emprendido inmediatamente su labor, disponiéndose a examinar la aplicación eventual de una ley sobre el aprendizaje.

S. de P.

Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Philipps

Continúa

Pero Cristo se refería a la sumersión, pues era la única manera de bautizar que se empleaba.

El hecho de que los apóstoles bautizaron por sumersión, por lavado y por aspersion, es una prueba de que ellos fueron instruidos por Cristo, de que el bautismo puede hacerse en cualquier clase de lavado.

¿Cómo bautizaron los apóstoles?

La historia nos dice que ellos bautizaron de tres maneras distintas: por sumersión, introduciendo a la persona debajo del agua; o rociándola, cuando bautizaron cerca de tres mil en un solo día; y derramando agua en las partes principales del cuerpo, cuando bautizaban a los enfermos, o a los que estaban en prisiones, donde era imposible la sumersión.

¿Por qué dejó de usar la Iglesia el bautismo de sumersión?

La Iglesia Católica usó indistintamente y sin preferencia de valor las tres maneras de verter el agua. Sólo atendió a circunstancias particulares para aplicar uno de los tres medios; mas siendo la sumersión peligrosa a los débiles y a los enfermos, y no pudiendo hacerse en climas muy fríos, ni tampoco administrarse en todo tiempo, quiso hacer uniforme la manera de bautizar, adoptando la forma más conveniente para administrar un sacramento tan necesario e indispensable para la salvación.

La sumersión es la manera más propia de bautizar, pues debe lavarse todo el cuerpo.

No es necesario que se lave todo el cuerpo, pues es el alma la que se limpia en el bautismo, y no el cuerpo. El lavado exterior del cuerpo simboliza la limpieza interior del alma y la gracia del Espíritu Santo que le da nueva vida.

San Pablo recomienda la sumersión, porque simboliza el entierro del pecado y resurrección a la vida.

San Pablo no recomienda la sumersión más que otra forma cualquiera de bautizar. Por la sumersión se representa con más propiedad la sepultura del pecado; pero en las otras formas se simboliza también el entierro del pecado, porque de cualquier modo que se haga el lavado, el cuerpo del hombre, o alguno de sus miembros, recibe la sepultura simbólica del pecado y la resurrección a la vida.

Las palabras de Jesús: «Renacer por el agua y por el Espíritu Santo», sólo se refieren al perdón de los pecados y a la fe; pero no significan que debemos ser bautizados.

Si Cristo se hubiese referido por las palabras anteriores a un simple perdón de los pecados y a la fe, El lo hubiera así dicho, y los apóstoles no hubieran empezado enseguida a bautizar con el agua y el Espíritu Santo.

San Juan dijo: «Yo os bautizo con agua... pero Jesús os bautizará con el Espíritu Santo. El bautismo de agua no es por lo tanto necesario.»

Las palabras de San Juan significan que su manera de bautizar no infundía el Espíritu Santo; pero que el bautismo de agua mandado por Jesús, daría el Espíritu Santo. En ambos bautismos se aplicaba el agua.

La Biblia no dice que los apóstoles fueran bautizados.

Los apóstoles hicieron muchas cosas que no están escritas en la Biblia. Seguramente ellos obedecieron a Cristo y se bautizaron entre sí después que El les dijo que bautizaran a todas las naciones.

El bautismo no es absolutamente necesario, puesto que por la fe nos justificamos.

Si nos justificásemos por la fe; la orden de Cristo de que nos bautizáramos para que se nos perdonasen los pecados, el conmemorar la muerte de Cristo, y hacer penitencia, sería todo charla sin objeto. S. Pablo dijo: por la fe os justificaréis, pero él se refería a la fe en Jesucristo y a todo lo que Cristo nos ordenó que hiciéramos según lo explicó en Heb. IX. Y como dice Santiago: «La fe sin las buenas obras es cosa muerta» El diablo también tiene fe, pero esto no le justifica.

Pero S. Pablo dijo: «Ningún hombre será justificado por solas las obras de la ley. Rom. III, 20»

S. Pablo se refería a las obras de la ley antigua, pero no a las obras que Cristo nos ordenó que hiciésemos.

San Pablo dijo: «En Cristo todos los hombres se libran del pecado. Si nos libramos del pecado en Cristo, el bautismo, las buenas obras y la penitencia no son necesarias.»

Nosotros nos libraremos del pecado en Cristo, si hacemos las obras ordenadas por Cristo. Las obras ordenadas por Cristo son: fe, arrepentimiento, bautismo, penitencia, etc.

¿Creen los Católicos que podrán salvarse solamente por las buenas obras?

No sólo por las buenas obras, sino por la gracia de Dios, y practicando lo que Cristo ha ordenado.

LA BIBLIA

¿No es suficiente la Biblia para enseñarnos lo que tenemos que creer para salvarnos?

No, porque en la Biblia hay muchas palabras y sentencias de verdades esenciales que pueden explicarse de varias maneras, y muchas cosas de la Biblia son difíciles de entender, especialmente para aquellos que no están versados en historia, filosofía, teología, etc.

¿Podemos estar seguros los Protestantes de que tenemos la Biblia exacta y completa?

No, Uds. no están seguros del canon o juego exacto de los 72 libros que forman la Biblia. Ustedes no saben si la traducción de su Biblia es la exacta, y no están seguros de la interpretación exacta de la Biblia.

¿Por qué no pueden los Protestantes estar seguros del exacto juego de libros de que se compone la Biblia?

Porque los Protestantes no estaban presentes cuando se reunieron las copias originales de la Biblia, y es imposible encontrar ahora el número exacto de copias originales.

¿Por qué no pueden los Protestantes estar ciertos del verdadero sentido de la Biblia?

El mismo hecho de que los Protestantes de hoy están divididos en tantas sectas contrarias, desdiciéndose una a la otra en cosas esenciales, y reclamando sacar cada una el verdadero sentido de los libros sagrados, es prueba de que no poseen su verdadero sentido.

¿Pueden los Protestantes tener la certeza del verdadero sentido de la Biblia, traduciéndola de los idiomas originales?

No pueden, debido a la imposibilidad de encontrar literatos hebreos y griegos bien versados en las lenguas, dialectos, expresiones y circunstancias de aquella gente antigua.

¿Señaló Dios un juez sobre la tierra para preservar y explicar con certeza el verdadero sentido de la Biblia?

Si, Dios señaló a S. Pedro y a sus sucesores para ser instructores de la Iglesia, cuya fe no decaerá y en quienes el espíritu de verdad residirá siempre.

Continuará

Sepillos de dientes para las Escuelas Chilenas

Washington (SIPA).—El Ministerio de Instrucción Pública de Chile ha encargado a los Estados Unidos—según noticia que adquirimos en la Secretaría de Comercio—cien mil cepillos de dientes, con los que el referido departamento del gobierno de la progresiva república austral se propone cumplir parte de la activa y sistemática campaña que a favor de la higiene ha emprendido en las escuelas. Para lograr tan importante pedido el fabricante fijó un precio verdaderamente atractivo y se comprometió a entregar la mercancía antes de septiembre de este año. La distribución de los cepillos se celebrará en todas las escuelas de la república con festejos apropiados.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Crimen en Orotina

A causa de un juicio de divorcio, siempre esa maldita plaga social, en Orotina hubo el lunes un crimen horrendo. Un señor Fernández tuvo una reyerta con el procurador judicial Sr. Solórzano que allí reside hace años. La discusión fue acalorada, menudearon las ofensas y insultos y mientras los policías llevaban al Sr. Fernández a la cárcel, Solórzano se lanzó sobre el pobre hombre y le disparó tres tiros mortales. Momentos después falleció.

Hay consternación en Orotina por esa falta habiendo quedado llenas de pesar tres familias.

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

La teosofía al alcance de todos

Artículos de vulgarización por Cizur Goñi y Eguía

Continúa

14. El individuo humano, nó la persona, tiende por medio de limitadas reencarnaciones, a unirse con la gran Realidad en el estado de Devachan, o plano celestial. Este plano suele obtenerse, dicen los teósofos, en el espacio de 1500 años, y es rico sobre toda ponderación. A su posesión se llega por medio de la Karma, o ley de inexorable justicia, que desconoce todo arrepentimiento, toda penitencia y toda misericordia. Así lo certifica M. Blavatski en su «Key to Theosophy», pg. 88, 97, 123, 137, 143, 171 y 198-215.

15. ¿Habrá ser humano, cuerdo e instruido, que pueda admitir seriamente la absurda y cruelísima doctrina que dejamos expuesta en nombre del teosofismo?

Si la teosofía destruye la libertad humana ¿con qué derecho exige al hombre ilimitadas existencias de sufrimiento y de evolución?

Por otra parte, siendo los teósofos panteístas ¿cómo pueden hablar de relaciones entre el hombre y la gran Realidad? ¿No hemos quedado en que todo se indentifica? ¿Dónde están además, los derechos y la majestad de esa gran Realidad, cuya existencia actual niegan los hierofantes del teosofismo?

16. Claro está que la teoría de la reencarnación, en cualquier sentido teosófico o espiritístico, es absurda. El hombre no tiene conciencia de existencias anteriores; por tanto ¿a qué equivale otra existencia de purificación? ¿Cómo pueden purificarse y merecer los espíritus

inteligentes y libres, sin poder actos conscientes en sus obras de perfeccionamiento? ¿O es que hemos de negarle al hombre inteligencia y voluntad?

Y además ¿en qué principios u observaciones científicas o reveladas, puede fundarse la famosa hipótesis?

¿Son malas de suyo las almas reencarnadas? Entonces continuarán siendo malas indefinidamente. Son esencialmente buenas. Entonces no tienen por qué purgar crímenes que no han cometido.

En cualquiera de las dos hipótesis hay que prescindir de toda vida humana digna de ser vivida. Además nos dicen los teósofos que todo se reduce a meras «apariencias?»

17. Según Mrs. Besant, en la conferencia pronunciada en Londres 1904, Cristo contiene en sí, Divinidad, y nosotros, los humanos, la contenemos, aunque en estado latente; nuestro contacto con Cristo, dice, nos despierta y nos une a El. Y así nuestro espíritu se convierte en El en Dios... Como se observa, es un crudo panteísmo, antifilosófico y anticristiano, y nó otra cosa. A pesar de lo cual la osada escritora no tuvo reparo en afirmar que la teoría no tiene relaciones con la teología.

No las tiene muy recomendable que digamos,

18. Analizados aunque sucintamente, los principales dogmas de la teosofía, huelga completamente considerar sus reglas de conducta y de orden social.

Continuará

LA PROVEEDORA

Surtido completo, Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas y moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 104 - APARTADO 927

Las arcas modernas de los Bancos

Los antiguos espartanos, que se distinguieron no sólo por su valor indomable, sino también por su frugalidad, usaban monedas de hierro tan pesadas que estaban muy lejos de estimular a los ladrones y, por lo tanto, constituían un resguardo para los ricos.

Pero en nuestros días el dinero se guarda en los Bancos, y es tal la responsabilidad de éstos por las inmensas fortunas en ellos acumuladas, que se ven precisados a invertir cantidades enormes en la construcción de bóvedas para los caudales que les están encomendados, protegiéndoles así contra los elementos y contra los bandidos.

Las bóvedas de la *Equity, ble Trust Combaury of New York*, por ejemplo, ocupan cuatro pisos de su edificio principal. El piso inferior descansa sobre un subsuelo de roca a unos 15 metros debajo de la superficie.

En su construcción se emplearon 2.000 toneladas de acero; pero el peso total de las bóvedas, incluyendo sus cimientos de hormigón, etc. es más de 4.500.000 kilos. Tienen cinco entradas y cada puerta con su marco tiene 76 centímetros de espesor y pesa cerca de 55.000 kilos, a pesar de lo cual su equilibrio es tan perfecto,

encajada como está en goznes provistos de coginetes de bolas, que con una sola mano se la puede abrir o cerrar, con poco esfuerzo. Llama grandemente la atención el complicado mecanismo de cerrojos y cerraduras, así como la imponente entrada principal, que en vez de la anticuada reja es una pesada pero artística puerta de hierro forjado.

Claro es que se han instalado allí los más modernos artificios de seguridad. Todas las bóvedas y sus puertas están protegidas por una composición metálica llamada «infusita», que ofrece resistencia contra la llama de oxiacetileno, esa formidable aliada de los ladrones modernos para la fractura de las cajas fuertes y demás arcas de caudales.

Además, las bóvedas están totalmente cubiertas de cierta composición química que al recibir calor de una antorcha, emite densas nubes de humo y gases.

Trabajo costaría demoler esas bóvedas, aun valiéndose para ello de las más poderosas armas que usan hoy los ejércitos, y es más, a los constructores mismos de acero y hormigón, les sería difícil demolerlas.

Miércoles 19.—Santa Juliana de Falconeris, virgen, y santos Gervasio y Protasio, mártires.

SAN GERVASIO Y SAN PROTASIO, MARTIRES

Fueron naturales de Milán, e hijos de San Vidal y de Santa Valeria, mártires. Pasando por Milán el conde Astasio, general del ejército del Emperador, fueron acusados ante él los dos Santos. Encendido en cólera, mandó azotar tan cruelmente a Gervasio con plumadas, que en el mismo suplicio expiró. Entonces el tirano rogó a Protasio que, a lo menos, le acompañase hasta el templo. Negándose a ello el santo joven, el general le dijo: «Ya que quieres perecer, perecerás»; y temiendo que le venciese resistiendo sus tormentos, resolvió cortarle la cabeza, lo que sucedió hacia la mitad del primer siglo. Quedaron los dos Santos arrojados en un muladar, de donde un siervo de Dios, llamado Filipo, con un hijo, los colocó en un sepulcro de mármol. Más de trescientos años estuvo oculto, hasta que en el 386 permitió Dios que los mismos Santos se lo revelasen a San Ambrosio. Hízose la traslación con gran solemnidad el día 13 de junio de 386.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- 1º Shiller, Marsch, Meyerbeer.
- 2º El Feliz Viaje, Escenas Descriptivas, Gilson.
El Viajero, En Camino, Sobre las Cimas, Retorno.
- 3º Marcha Fúnebre de un Abajón, Dubois.
- 4º El Cid, Entreto y Aires de Baile, Massenet.
Andaluza, Aragonesa, Alborada, Madrileña.
- 5º 1812, Obertura Solemne, (estreno) Tchaikowsky.

El Director General,

J. LOOTS

19 de junio de 1929.

El record del ferrocarril del mundo

Teniendo en cuenta las dimensiones de su territorio, es extraño que Inglaterra detenga el record de los recorridos ferroviarios sin parada.

En el continente Europeo el record de esta clase lo ostenta el expreso París Bruselas, con un recorrido de 193 millas mientras que en América el recorrido seguido más largo es el del llamado «Siglo Vigésimo», entre Búfalo y Cleveland, de 189 millas. El «Great Western Railway, desde hace algún tiempo tiene un servicio rápido sin parada alguna de 225 y media millas entre Londres y Plymouth, pero más recientemente el escenario de los largos recorridos se ha trasladado del Oeste al Norte de Inglaterra.

Durante cerca de cuarenta años ha existido una rivalidad amistosa entre las dos empresas ferroviaria que sirven respectivamente la parte oriental y la occidental del litoral

que va del Sur al Norte de Inglaterra; pero en 1895 la competición entre ambas empresas llegó a ser tan intensa, que convinieron en no seguir adelante y en uniformar sus horarios correspondientes al recorrido del viaje a Escocia. Con la adopción más tarde de tipos de locomotoras más potentes el espíritu de rivalidad volvió a nacer. El día 11 de Julio de 1927 el tren de la Compañía «London and North Eastern», que sale de la estación de Kings Cross, (Londres) a las 9 y 50 de la mañana, hizo sin detenerse, el recorrido hasta Newcastle-on-Tyne, distancia de 268 millas, en el espacio de 329 minutos.

A las 10 de la mañana del mismo día el expreso de la Compañía «London Midland and Scottish», salió de la estación de Euston, (Londres) para hacer sin parada alguna, el recorrido hasta Carnforth, ciudad y tiempo del recorrido fue 265 minutos.

Nueva escuela en el Guanacaste

Ha querido el Ejecutivo significar su ayuda al pueblito La Mansión, del Guanacaste. Y ya lo dotó de una escuela nueva que tanta falta hacía allí, donde hay una matrícula de unos cien niños.

El edificio fue inaugurado personalmente por el Sr. Secretario de Educación profesor Dobles, quien se encuentra allá desde hace varios días para recibir los agasajos de los maestros y los vecinos.

Poco a poco irá el gobierno cumpliendo con su programa de escuelas, plan que también comprende el Guanacaste.

La visita oficial servirá para considerar otros puntos de la labor oficial.

En unión del señor Secretario fue el Jefe Administrativo Escolar.

De Cartago

El tráfico por la carretera entre Curridabat y Tres Ríos no se ha interrumpido del todo: se ha limitado pero solo para los semovientes. Los automóviles sí pueden traficar.

Dentro de pocas semanas aparecerá el libro de Crónicas de Cartago de don Jesús Mata Gamboa. La edición constará de mil ejemplares.

Para agosto se hará un buen turno feria a fin de buscar más fondos para la Basílica de los Angeles.

En Oreamuno veranean las señoritas Angela y María Teresa Díaz.

Suscríbase a este diario

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima, Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Notas cortas

Ya está el presupuesto nacional en manos de la Comisión de Hacienda del Legislativo. El Sr. Arias, Secretario de Hacienda, hizo lo posible por nivelar el plan financiero del resto de este año; ahora viene la tarea alista de los diputados, máxime que estamos en vísperas de elecciones.

El nuevo puente carretero sobre el Río Tiribí en la ruta que va a Desamparados por Paso Ancho de San Sebastián, acaba de ser chorreado en cemento.

Será un hermoso viaducto fabricado por operarios del país mediante acero y hormigón.

Antes de tres semanas estará en servicio.

Ese proyecto ya realizado es obra del diputado don Juan Felipe Picado.

Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Palabras de oro

Tú puedes hacer lo que quieras de ti: un sabio o un ignorante, un justo o un malvado, un rico o un pobre, un fuerte o un débil: de todo ello lavas el germen dentro de ti.

Nadie pone en duda, que ejercitando los músculos se desarrolla, y producen un organismo vigoroso: que en un breve período de tiempo, se puede hacer de un raquítico un atleta.

Nadie pone en duda, que ejerciendo y estudiando con regularidad y método, los asuntos y los libros concernientes a un ramo cualquiera del saber, se hace un médico, ingeniero, filósofo, escritor o lo que se desee.

Nadie se atrevería a negar que, conduciéndose morigeradamente, no haciendo mal a nadie, haciendo el bien el bien que se pueda o contribuyendo a la medida de nuestras fuerzas, o más allá de nuestras fuerzas, está a nuestro alcance hacernos justos, buenos y prudentes.

Piensa en todo esto, hermano: si quieres llegar necesitas ante

todo saber donde vas, tener ideales, objetivos, aspiraciones todo ello encauzado dentro de una voluntad de hierro.

Tú puedes llegar hasta allá. Toma el mando de tus fuerzas. Después de Dios nadie domina tu yo más que tú mismo. Todos esos diablitos que chillan a tu puerta: la Duda, la Desconfianza, el Temor, las Flaquezas, el Odio, la Malevolencia, la Envidia, el Rencor, etc. toda esa familia detestable de enemigos nuestros, ha asesinado a todos los hombres que han llegado.

Mándalos en hora mala. Son pigmeos estorbosos y molestos. Echalos de casa. Comienza hoy mismo. Hoy es ayer puesto en práctica. Mañana comienza desde hoy, Haz hoy mismo lo mejor que puedas, y mañana podrás más de lo que puedas hoy. Son reglas infalibles. Apúrate, hermano, tú puedes!...

Sí, palabras de oro, que toda persona debiera leer y leer siempre, para así, para sus hijos, para la humanidad.

Jatme Zuluet

El uso de las vasijas y utensilios de aluminio constituye un peligro

Como resultado de las investigaciones hechas se formulan las siguientes conclusiones:

Que el uso de utensilios de aluminio en la preparación de alimentos, inclusive el del llamado "baking powder", que contiene alumbre, produce envenenamiento que se puede observar en algunas personas, pero en otras no, por su mayor resistencia a la acción del veneno.

Que las sales del aluminio causan detrimento en las células mucosas del aparato digestivo.

Que el envenenamiento por aluminio produce esterilidad en los órganos reproductores y es origen del cáncer y úlceras.

Que destruye las vitaminas de los alimentos.

Que puede ocasionar hemorragias de los intestinos.

Que las sales del aluminio después de absorbidas por la sangre, producen daño en los órganos del cuerpo en relación directa con la cantidad de veneno absorbido.

Que los compuestos de aluminio son perjudiciales para cualquier forma de vida, inclusive la más elevada, o sea la vida humana.

Constituye, por lo tanto, un deber de conciencia, al par que un deber profesional y humanitario, el contribuir a ilustrar la opinión de todas las clases sociales sobre los graves peligros que extraña contra la salud pública, el uso de vasijas, ollas, cacerolas y utensilios de aluminio para fines culinarios.

La evitación de estos peligros exigen muchas preocupaciones que no están al alcance de las familias. Lo mejor, por lo tanto para evadirlos, es abstenerse en absoluto de utilizar tales utensilios de ese metal. Las ollas y cacerolas de hierro son las más indicadas, para esos fines, ya que los esmaltes y barnices de las ollas y los vidriados de las casuelas de barro, contienen sales de plomo que ofrecen también peligros.

(De «La Montaña»)

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

«Parasitoides Zúñiga»

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Noticias del Exterior

La iluminación de la Giralda

Sevilla.—La iluminación que estas noches luce la Giralda, es verdaderamente excepcional. Toda la torre semeja una ascua de oro. Figuran 112 reflectores, con una intensidad lumínica total de 10.000 bujías, y la fachada principal está alumbrada con 50 focos, que representan una fuerza de 50.000 bujías. El gasto diario de fluido asciende a 1.000 pesetas. El resplandor se extiende a gran distancia.

Fallecimiento de don Jesús Prada

Ayer fueron sepultados los restos de don Jesús Prada, caballero español muy conocido y estimado en esta capital como cultivador del arte divino y fabricante de instrumentos musicales de cuerda, que le dieron justa nombradía dentro y fuera del país. La asistencia a su sepelio fue bastante numerosa. Enviamos a sus deudos nuestro pésame más sentido.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Nuevo capellán del Orfanatorio

Por disposición superior, la Curia Metropolitana ha elegido al Presbítero don Ricardo Lombardo para capellán del Hospicio de Huérfanos, de cuyo puesto ha tomado ya posesión, radicándose definitivamente en esta ciudad.

Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

Camembert

Gruyere

Gorgonzola

Patagrás

Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.

EL AGUILA DE ORO

LA FOTOGRAFIA

GOMEZ MIRALLES

Acaba de recibir películas en todos los tamaños

TELEFONO 2490

Gran cadena para vender licores en Dallas, Texas

Dallas, Texas.—Una ametralladora, varios revólveres y gran cantidad de municiones fueron encontrados por la policía, al cazar un apartamento situado en el distrito residencial de esta ciudad.

El individuo que tenía alquilado dicho apartamento es uno de los diez que fueron aprehendidos por la policía, en su guerra en contra de que las diversas cadenas vendedoras de licores trataban de establecer una gran organización, única, en ese lugar.

Cinco de los aprehendidos fueron puestos en libertad porque no había suficientes pruebas en contra de ellos.

Tres de los individuos que fueron aprehendidos se dice que han manifestado a la policía haber sido amenazados de muerte si se negaban a formar parte de la partida que debía controlar la venta de licores en Dallas.

Murió el grabador Carlos Verger

Madrid.—Ha fallecido repentinamente en esta capital el pintor y grabador don Carlos Verger. La muerte ha sorprendido en todos los círculos artísticos, porque Verger gozaba magnífica salud.

Descubrimiento de caucho

Londres.—Según el «Journal Of Commerce», se ha descubierto en Rusia una planta llamada «Hudrilla», la cual posee una excrecencia al lado de su raíz, que contiene arena impregnada de caucho. En el Kacakstan y en el Turvestan se preparan a explotar en gran escala dicho descubrimiento.

El nuevo Gobernador del Vaticano

Roma.—Parece seguro que el nombramiento de Gobernador civil de la Ciudad del Vaticano recaerá en la persona de Camilo Serafini, actual conservador del Museo de Numismática de la Santa Sede.

El cargo de Gobernador civil lleva anexa la presidencia y dirección de los siguientes servicios: Administración civil del Estado pontificio, Estadística, Seguridad Pública, Vías de comunicación, aprovisionamiento de víveres, luz eléctrica y limpieza.

Notas al vuelo

En el Club Unión se dió un banquete a los valientes aviadores peruanos. El presente lo ofreció el Gobierno como un cumplido por la visita hecha.

Se va a reparar la línea telefónica entre El Roble y Puntarenas, para mejorar el servicio del público.

Hemos recibido un voluminoso tomo que contiene el último informe de la Oficina de Estadística.

Es un laborioso trabajo debido al cumplido Director de la Oficina de Censo y Estadística, Profesor don Guillermo Vargas Calvo, a quien damos las gracias por la remisión de ese libro

Ya está en posesión de su puesto el nuevo Director de la Escuela Buenaventura Corrales, que lo es don Manuel Angel López Bonilla, quien dejó la dirección de Concepción de Cartago.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroideo, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depravación mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y cistitis, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrabismo, almorranas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aborrecen la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y osteos, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestro Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándese una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA